

## Le jeu du commerce selon les règles de l'Asie-Pacifique : la Conférence de Montréal

Certains des plus grands noms du développement du commerce international se réuniront pour la troisième Conférence annuelle de Montréal (11-13 mai 1997), qui portera sur « Les économies mondialisées — Asie-Pacifique : personnalités, affaires et règles du jeu ». Les économies de l'Asie-Pacifique seront au centre d'une analyse approfondie dont le but est d'aider les participants à comprendre les occasions et les risques du commerce dans cette région.

Parmi les conférenciers invités cette année, notons :

- **Renato Ruggiero**, directeur général de l'Organisation mondiale du commerce (« Libre-échange — les règles et le régionalisme, les risques »)
- **Mickey Kantor**, ancien représentant américain au Commerce et architecte de la stratégie américaine sur le libre-échange
- **Jeffrey Sachs**, « économiste le plus influent du monde », selon le New York Times (« Phénomène économique de l'Asie »)
- **Michel Hansenne**, directeur général de l'Organisation internationale du travail (« Économies mondialisées, compétitivité et main-d'oeuvre »)
- **Chin-Ning Chu**, auteur du best-seller *The Asian Mind Game*
- **Dr. Sylvia Ostry**, économiste de premier plan au Canada (« Le système commercial des pays du Pacifique »)

Dix économies de l'APEC seront représentées par des délégations officielles à la Conférence de Montréal : le Chili, la Chine, la République de Corée, l'Inde, le Japon, le Mexique, les Philippines, Singapour, la Thaïlande et le Viet-Nam. Les ateliers sur le commerce proposés aux participants seront axés sur « Le financement et l'évaluation des risques en Asie-Pacifique » et « L'arbitrage, la médiation et les marchés en Asie Pacifique ».

Parmi les partenaires et les commanditaires de cette conférence, on remarque :

- Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
- AT&T (Canada)
- Industrie Canada
- KPMG
- Agence canadienne de développement international
- Bombardier Inc.
- Société pour l'expansion des exportations
- Banque royale du Canada
- Banque de développement du Canada
- Power Corporation du Canada
- Bureau fédéral de développement régional (Québec)
- Hydro-Québec
- Air Canada
- Capital International (CDPQ)
- Byers Casgrain

Pour de plus amples renseignements sur la Conférence de Montréal, composez le (514) 283-5142 ou le 1-888-283-5142.

### Conférence «Cherchons l'Asie» pour les jeunes, suite de la page 1



Winnipeg, ce qui créera des « communautés virtuelles » de jeunes dans toutes les régions du Canada. Au moyen de la technologie des communications, les jeunes étudieront les questions économiques et sociales qui modèleront leur avenir et auront droit sur place à une initiation à la technologie multimédia/média, à la formation d'équipes et à la technologie Internet/Website. Les activités de la Conférence leur permettront aussi de se sensibiliser davantage à la dimension interculturelle dans un contexte asiatique.

Le ministre des Affaires étrangères du Canada participera à la Conférence. Il est possible que son homologue de la Malaisie y soit également présent.

La situation de l'emploi et la croissance économique du Canada dépendent directement de notre capacité de coopérer avec les pays asiatiques en matière de commerce et de développement. « Cherchons l'Asie » donnera aux jeunes Canadiens une excellente occasion d'optimiser leurs perspectives d'avenir dans le contexte canadien de l'Asie-Pacifique et leur permettra d'établir des partenariats de travail avec les jeunes Asiatiques.

Des manifestations culturelles à l'intention des jeunes auront lieu dont *Face à face*, une exposition qui explore les attitudes des adolescents australiens, aborigènes et canadiens. Une présentation spéciale de l'émission vidéo *Clip Trip* de MuchMusic, qui met en vedette des artistes populaires de l'Asie-Pacifique, sera diffusée le 5 mai pour coïncider avec « Cherchons l'Asie ».

La conférence est organisée par la Fondation Asie Pacifique du Canada en collaboration avec la Commission des étudiants, organisme de formation de la jeunesse ayant l'expérience des techniques de pointe dans l'organisation de conférences.

Pour de plus amples renseignements sur la Conférence nationale de la jeunesse dans le cadre de l'ACAP qui aura lieu à Winnipeg, les liens de sa « communauté virtuelle » dans l'ensemble du Canada ou d'autres activités de l'ACAP destinées aux jeunes, visitez notre site Web : <http://www.tgmag.ca>



« Dans la coulisse, Bali »  
de Rio Helmi, Indonésie, de l'exposition de photographies  
Les yeux sur l'Asie

## Questionnaire éclair ACAP :

### Appel à tous les jeunes! Que savez-vous de l'Asie-Pacifique?

- 1) Qui est Anita Mui, et quels sont ses liens avec Toronto?
- 2) Si un ami malaisien vous apporte un ramboutan, qu'en faites-vous?
- 3) Qui est Takeshi Kaneshiro (que ses fans de Hong Kong appellent Gum Sing-Mo), célèbre dans une grande partie de l'Asie-Pacifique?
- 4) En voyage en Corée, on vous invite à pratiquer le ssirum; acceptez-vous?

Quels sont vos résultats?

Pas très bons? Ne vous en faites pas!

Ce printemps, la Conférence nationale de la jeunesse dans le cadre de l'ACAP, « Asia Connects/Cherchons l'Asie », aidera des jeunes Canadiens à connaître presque aussi bien Anita Mui que Céline Dion (c'est un indice).

Voir plus loin quelques autres aperçus sur l'Asie-Pacifique.

- 1) Anita Mui est la reine de la chanson populaire à Hong Kong. Après une succession phénoménale de succès sans précédent à Hong Kong et une série de rôles très remarquables au cinéma, elle est en demi-retraite, à l'âge de 33 ans. Elle est venue à Toronto en 1993 pour être l'hôte d'un spectacle de financement de sa Fondation philanthropique.
- 2) Mangez-le! Le ramboutan est un petit fruit. On le compare parfois à un petit hérisson. On l'appelle aussi « litchi chevelu ». Il a l'air un peu bizarre, mais il est délicieux.
- 3) D'origine sino-japonaise, Takeshi Kaneshiro est une vedette qui fait chavirer les coeurs des adolescentes taïwanaises. Il enregistre sous étiquette Polygram et il a été la vedette d'une série de films populaires, dont *Chungking Express* et *Young Policeman in Love*.
- 4) Seulement si vous avez bien payé votre assurance-voyage. Le ssirum est une forme de lutte traditionnelle en Corée, et elle est pratiquée par des hommes qui ressemblent tout à fait à des lutteurs sumo. Ce sport est encore populaire, mais il est plus probable que vos amis corens vous inviteront à un match de soccer. En 2002, la Coupe du monde de soccer sera disputée en Corée du Sud et au Japon.

Réponses